

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

El Adelanto

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 »

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Domingo 7 de Mayo de 1899

Año XV—Núm. 4236

POR FALTA DE SALUD

de su dueño, se traspasa el acreditado establecimiento de Andrés Fraile, Corralillo número 12.
Se entenderá con dicho señor, el que lo desee.

RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

JACINTO NIÑO

COMERCIO DE SEDAS Y MERCERIA

46, Plaza Mayor, 46

Este nuevo establecimiento se abrirá al público el 1.º de Mayo con un inmenso surtido en novedades para la presente estación.

Precios baratísimos

CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Baales mundos de primera. Maletas desde cuatro pesetas en adelante. Gran surtido en todos los artículos de sillerío y guarnicionero. Artículos de viaje y caza. Guarniciones para toda clase de carruajes.

15, San Pablo, 15

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8.

VENTA DE CASAS

En el inmediato pueblo de Tejares se venden dos hermosas casas apropiadas para paneras ó almacén de embutidos, una en la calle de la Salud, señalada con el número 12, y otra en la calle Larga, señalada con el número 5. Para informes, dirigirse á la imprenta de este diario. 30—24

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas.
Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes Corralillo, 22, Salamanca.

Hierro Bellido

Preguntad á los muchísimos enfermos de anemia, cloro-anemia, con exceso ó defecto en el período, de linfatismo y escrófulas, que han usado el HIERRO BELLIDO y todos os dirán, que en muy corto tiempo y cansados de tomar otras preparaciones similares, han encontrado con tan preciado medicamento, una pronta y segura curación. Es especial en la anemia de las embarazadas, por no producir extrínjamiento.

De venta, en las farmacias y droguerías de esta ciudad, donde pueden hacerse los pedidos. 90—a—51

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

NO MAS ESPERA

No se podrá con razón acusar de impacientes y precipitadas á las Cámaras de Comercio.

Más bien han llevado su patriotismo y su templanza á límites que algunos confundan acaso con la debilidad.

Reunidas en Zaragoza, en magna Asamblea, donde el país puso los ojos y las esperanzas, formularon un programa perfectamente definido, que mereció la aprobación de la opinión pública.

Las conclusiones allí votadas señalaron el camino que es preciso seguir, si hemos de llegar á la regeneración ansiada, y por eso los partidos que aspiran á la gobernación del Estado, las inscribieron en sus banderas, incluyéndolas en sus planes de gobierno y prometiendo traducirlas pronto en leyes.

Acaso más que ningún otro estuvo explícito el partido conservador al aceptarlas, y no habrá quien no recuerde la solemnidad con que el señor Silvela prometió llevarlas á la Gaceta, sin esperar, para algunas de ellas, el curso de las Cortes.

¡Vanas palabras!

No fió mucho en ellas la Comisión permanente, pero eran críticas y difíciles por demás las circunstancias, y el patriotismo se sobrepuso á todas las impacencias. Esperad, dijeron á las Cámaras, y las Cámaras han esperado, prudentes, pero no resignadas.

Todo tiene su término, y forzosamente habrá de tenerle también la intolerable burla que se pretende hacer de las clases productoras.

La paciencia de las Cámaras de Comercio ha llegado á los últimos límites.

Ellas, que no sólo votaron un programa redentor, sino que, además, acordaron el más eficaz procedimiento para imponerle á los gobernantes, están ahora resueltas más que nunca, á que aquél se cumpla y á emplear éste.

Si por algún tiempo pudo ser patriótico esperar, hoy el patriotismo manda obrar; pero obrar con decisión y valentía.

Así lo comprende la Comisión, y por eso se anuncia una nueva reunión de las Cámaras, de la que puede y debe salir el triunfo de sus ideales.

Porque éste sea pronto y decisivo, hacemos fervientes votos.

L. C.

CRÓNICA MADRILEÑA

Esa abominable ralea que tiene por oficio la mendicidad, sentirá al presente grandes temores por la briosa cruzada que contra ella intenta nuestro flamante gobernador, para poner coto á su desvergonzado *modus vivendi*.

Plácemes, y muy sinceros, merece quien

limpie á Madrid de esa plaga repugnante que, á lo que parece, tiene raíces tan hondas y tan robustas, que hacen difícil la extirpación.

Moreno Benitez con los Asilos del Pardo, Aguilera con el de Santa Cristina y algunas otras personalidades de valer y de medios, han tenido como remate á sus vigorosas campañas un sensible fracaso: las energías oficiales no han logrado en definitiva sus empeños y los pseudo-mendigos, con su mansa rebeldía, han salido siempre triunfantes y siempre pudiendo exclamar con el poeta:

«Otrcs trabajan porque coma yo.»

Y es que el pueblo madrileño, compasivo con exceso, nunca niega la caridad; y cuando una mano se le tiende en solicitud de la misma, no deja de socorrer la necesidad fingida ó real

Nadie ignora que hay falsos mendigos; todos saben que hay muchos necesitados. Cuando se oye demandar socorro á la desgracia con voz plañidera que conmueve y nos despierta un sentimiento instintivo de conmiseración, en la duda de si se alimenta un vicio ó se remedia una desventura, con natural bondadoso, la balanza se inclina al lado de la piedad, y la ofrenda, ejecutoria hermosa de la probada condición cristiana de los madrileños, viene á mejorar la triste suerte del desvalido ó... á ser estímulo á la holgazanería y á la impudicia.

Si el Madrid, que tanto reniega de los mendigos apócrifos que pululan en *creciendo* aterrador por esta felicísima villa, mostrara firmeza en negar la limosna, tardaría poco en desaparecer la explotación escandalosa y repugnante de que es objeto la caridad.

Con el procedimiento seguido en Zaragoza, se hace imposible la vida de la *limosna callejera*, si el pueblo ayuda á la acción oficial con sus liberalidades filantrópicas y negándose á socorrer al pauperismo maleante que pretende vivir á costa del prójimo.

El remedio es muy sencillo, los medios fáciles y de magnífico resultado práctico: ya veremos si en esta ocasión se logra el éxito apetecido.

Quando pesa sobre nosotros el dictado de nación débil y se nos cree un pueblo falto de bríos y fácil á la conquista, el heroísmo de los bravos de Baler muestra que esa levadura degenerada con que se nos quiere presentar, peca de notoria exageración. La bizarria que han realizado ese puñado de valientes, patentiza que la virilidad de la raza no ha decaído de su legendaria pujanza.

Sin pecar de garrúlos, bien podemos sentirnos orgullosos del coraje y el tesón del glorioso destacamento: anima y entona tan gallarda expresión de nuestro temple bélico, y más que nunca, ahora que la fecha del 1.º de Mayo nos recuerda la efeméride negra de Cavite.

El *meeting* de los contribuyentes, la negativa del Círculo de la Unión Mercantil á la invitación del señor Dato, sobre las elecciones municipales, dos notas de realce de la semana, han quedado oscurecidas ante la emocional noticia del presunto atentado contra S. M. la Reina. Con el meridionalismo excesivo de nuestro temple, la noticia circuló con gran rapidez, aderezada por la inventiva tan pródiga en los asuntos que son pasto de la popularidad. Averiguada la verdad... ¡qué desencanto! Se han hecho chistes á granel a costa de la policía que, si no registra aciertos, en cambio sufre muchos fracasos...! Si no fuera porque el asunto merece tomarse en serio, pues juega en él la tranquilidad de una familia honrada y el respeto á un hombre inocente, el nuevo yerro policiaco es de los que se prestan á hacer donaires, juzgándolo sólo por el lado cómico.

GARCÍ-TRUJILLO.

Madrid 30 Abril.

CARTA DE MADRID

Mayo 6.

Alcance de noticias

Hoy, como sábado, no ha deepachado con S. M. ningún ministro.

A la hora de costumbre llegó á Palacio el señor presidente del Consejo, quien fué interrogado por los periodistas acerca del juicio que le había merecido el discurso del señor Castelar, manifestando el jefe del Gobierno que no había tenido tiempo de leerlo.

—Aboga el señor Castelar—dijo un periodista—por una concentración democrática.

¿Presidida por quién?—preguntó el señor Silvela.

Añadió el presidente del Consejo que no tiene fundamento la noticia transmitida por el corresponsal del *Daily Mail* en Hong-Kong, que dá como seguro que España presentará una reclamación al Gobierno chino, pidiendo una indemnización por haber permitido que el año pasado saliera de Cantón el vapor «Abbey» con armas para los insurrectos de Batangas.

De otros asuntos, nada dijo el señor Silvela.

Ha llegado á Madrid el gobernador de Oviedo, don José Alvarez Pérez.

Con motivo del viaje á esta Corte de algunos de dichos funcionarios, se hablaba ayer de una próxima combinación; pero el señor Dato afirmó anoche que se halla muy satisfecho de todos los gobernadores, y que hoy por hoy, no hay en perspectiva ninguna combinación.

Los periódicos de París publican telegramas de Bruselas dando cuenta de una horrorosa catástrofe, ocurrida por la explosión de la caldera de un remolcador.

No se sabe á ciencia cierta cuál pudo ser la causa de la explosión.

La hipótesis más probable es la de que, mezclado entre el carbón algún cartucho de dinamita, pudo hacer éste explosión al ser introducido en los hornos y sufrir el choque de los carbones.

Ello fué, que el barco voló en mil pedazos, y que son relativamente numerosas las víctimas.

Los efectos de la explosión alcanzaron á muy larga distancia.

Una casa, situada á más de cincuenta metros del sitio donde se produjo el siniestro, quedó en ruinas.

Uno de los tripulantes del remolcador, horriblemente destrozado, fué á parar á más de trescientos metros del lugar de la explosión.

El buque desapareció completamente.

Circulan rumores pesimistas en San Fernando respecto á la traslación del crucero en construcción «Princesa de Asturias».

Se asegura aquí que el Gobierno mantiene el orden de trasladarle á Cartagena.

Témese que con tal motivo ocurran disturbios.

La fuerza de infantería de marina está acuartelada.

Ha zarpado con dirección á Las Palmas el buque de guerra «Vicente Yáñez Pinzón», que va á relevar al cañonero «Atrevido».

La nota más importante del día ha sido el comienzo de las lluvias, que tan grandes beneficios reportarán á la agricultura y que con tanto afán eran esperadas en los campos.

Si se generalizan, aunque la estación está algo avanzada, se conseguirá salvar la cosecha.

El *Chicago Herald* ha publicado un artículo favorable á la idea de negociar con Aguinaldo, y dice:

«A qué empeñarse en la política de la inflexibilidad testaruda ó intransigente, cuando halagando la vanidad de Aguinaldo y de su gente por medio de una conferencia obtendríamos quizá en una hora más que en muchas semanas de combates encarnizados? Nada se arriesga con probar el camino de la conciliación.»

En vista del último despacho del general Ríos consignando la negativa de Aguinaldo á tratar con la comisión española de la libertad de los prisioneros, nuestro Gobierno se ha dirigido París á fin de que, por conducto del embajador francés en Washington, se establezcan nuevas gestiones con el Gobierno americano para que procuren aquella libertad, según se estipuló en el tratado de paz.

En el encuentro que hubo en Santo Tomás entre americanos y filipinos, tuvieron los primeros un oficial y cuatro voluntarios muertos y 3 oficiales y 22 voluntarios heridos.

Los americanos se apoderaron en Balaibay de 150 000 costales de arroz y 265 toneladas de azúcar, y en Malolos de víveres por valor de 500.000 dollars.

El *Evening Journal* ha publicado un despacho de Manila diciendo que el general Luna resultó herido en un encuentro.

Un buque americano bombardeó ayer el pueblo de Paranaque.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 63'60.
- Exterior, 71'10.
- Amortizable, 72'70.
- Cubas viejas, 66'25.
- Cubas nuevas, 00'00.
- Empréstito de Aduanas, 94'50.
- Empréstito filipino, 00'00.
- Banco, 414'50.
- Tabacos, 274'50.
- París vista, 19'00.
- Londres vista, 00'00.

Aunque insisten algunos periódicos en suponer que en el proceso seguido en el Consejo Supremo con motivo de la destrucción de la escuadra del contralmirante Cervera en aguas de Santiago de Cuba, está acordado el sobreseimiento, todavía no han formulado sus dictámenes los fiscales militar y tegado de aquel Tribunal, no habiéndose reunido, por consecuencia, el Consejo, para dictar resolución.

Washington 6.—Un despacho oficial del general Otis recibido anoche, anuncia que los insurrectos tagalos antes de abandonar Santo Tomás y San Fernando, incendiaron dichas poblaciones.

El señor ministro de la Guerra recibió anoche un telegrama del general Ríos habiéndole de asuntos del servicio y más principalmente de las reclamaciones que continúa formulando para que se reintegren á España las cantidades de que se habían apoderado los americanos al entrar en Manila.

AGENCIA ALMODOBAR.

ANECDOTA CURIOSA

Hallábase en las Indias muy generalizada la creencia de que existen extrañas afinidades entre el tigre y el pavo real; y tan poderosas son, según la opinión vulgar, que el tigre tiene el privilegio de fascinar al pavo real, de atraerle, de asimilárselo por completo.

¿En qué se funda semejante creencia? ¿Se apoya simplemente en la parecida magnificencia de estos dos animales, que están igualmente adornados de manchas en forma de ojos? ¿Será más bien porque, sin admitir en absoluto la leyenda, la mirada del felino ejerce sobre el pájaro una influencia real?

Todavía el asunto está envuelto en el misterio, que no aclara, ciertamente, el suceso que vamos á referir.

Un viajero inglés, llamado Tytler, que se hallaba un día cazando en las Indias, quedóse muy sorprendido al ver un pavo real que dejó acercarse al cazador, y, completamente inmóvil, como si estuviera hipnotizado, tenía la mirada fija en un montón de yerba.

El inglés quiso averiguar la causa de lo que estaba viendo y al explorar el matorral en que se hallaba, vió con asombro un tigre que, arrastrándose, se dirigía hácia el pavo real.

El cazador no desperdició la ocasión, y resuelto á sacar el mayor provecho posible de aquel feliz encuentro, ya no se preocupó del pavo real y dispúsose á hacer fuego sobre el tigre.

Pero en el mismo instante se enderezó éste, apoyándose en las patas traseras, extendió las otras y en actitud suplicante, exclamó en voz angustiada:

—No disparéis, señor, no, no disparéis.

El inglés quedóse atónito y durante algunos segundos creyó que había perdido la razón.

Afortunadamente, su emoción duró poco. El tigre se despojó de su magnífica piel, y la fiera quedó convertida en hombre.

Era un cazador indígena, quien refirió al inglés que tenía costumbre de disfrazarse así; porque con tal vestimenta le era fácil aproximarse á los pavos reales y aun apoderarse de ellos.

Diario de cocina

Lunes

Menú para el almuerzo.—Menestra á la española. Truchas fritas. Vaca mechada. Merengues. Queso y postres.

Menú para la comida.—Sopa real. Chuletillas de cordero á la bechamelle. Langostinos con salsa tártara. Capón asado. Jale-tina de ron. Postres.

Sopa real

Se coge una gallina y se asa; cuando esté fría, se deshuesa, y los huesos y pellejos se cuecen en buen caldo, machacando la carne de la gallina y unas almendras en un mortero. En el caldo en que se cocieran los huesos, se deslie un migajón de pan para dar consistencia al caldo que, mezclado con la carne machacada de la gallina, se pasará por un tamiz. Se pondrá al baño de maría, teniendo cuidado que no hierva y se servirá con pedacitos de pan frito.

Martes

Menú para el almuerzo.—Huevos al jugo de carne. Bacalao á la milanesa. Manos de cerdo trufadas. Crema de melocotón. Queso y postres.

Menú para la comida.—Sopa de Crepy. Lenguados á la normanda. Ternera con salsa de acederas. Pierna de gamo á la rusa. Tortilla de dulce. Postres.

Manos de cerdo trufadas

Se cuecen las manos y se deshuesan. Se prepara un relleno de jamón y ternera y se mezcla con trufas, ya cocidas en vino blanco.

Se rellenan con esto las manos, y se envuelven en hojas de redaño de cerdo. Se empanan las manos en manteca de vacas derretida. Se empanan con exceso y se ponen á asar en la parrilla. Pueden servirse como fiambre.

Miércoles

Menú para el almuerzo.—Menudillos de gallina fritos. Merluza á la vinagreta. Filetes de ternera empanados. Huevos moles. Postres.

Menú para la comida.—Sopa Juliana. Solomillo con macarrones. Lubina en salsa. Alcachofas rellenas. Perdices escabechadas. Charlotte Rusa. Postres.

Solomillo con macarrones

Se saltean los trozos de solomillo en manteca y se condimentan con caldo, se colocan en una fuente y se rellenan los huecos con macarrones preparados del siguiente modo: Se cuecen en caldo los macarrones, y aparte se cuecen sesenta gramos de jamón y otros sesenta de trufas picadas. Las trufas y el jamón cocerán por espacio de veinte minutos en caldo, adicionado con una copa de Jerez. Se incorporan las trufas y el jamón á los macarrones, y se rellenan con ellos los huecos que forman en la fuente las lonchas del solomillo.

Jueves

Menú para el almuerzo.—Huevos al plato. Lomo de cerdo a la campesina. Pimientos rellenos. Mortadela. Pastelillos de fresa. Postres.

Menú para la comida.—Puré de calandrias. Croquetas de sesos. Dentón con salsa de tomate Coliflor á la Parmesana. Pastel de liebre. Tocino de cielo. Postres.

Tocino de cielo

En dos cuartillos de agua se clarifican dos libras de azúcar de pilón. Se cuele por manga de fieltro; después se baten tres docenas de yemas hasta que se ligen en cordoncillo y se mezclan bien. Se sigue batiendo y luego se colocan en un molde flanera, ó en moldes chicos, en donde se cuece el manjar al baño de maría. No se saca del molde el tocino de cielo hasta que esté muy frío.

Viernes

Menú para el almuerzo.—Tortilla de setas. Ríñonada de ternera á la inglesa. Berenjenas salteadas. Jamón en gelatina. Mermolada de melocotón. Queso y postres.

Menú para la comida.—Sopa de tapioca. Salmonetes con salsa árabe. Vaca á la moda. Pató con aceitunas. Crema de café. Postres.

Salmonetes asados con salsa árabe

Tómese un kilo de piñones, y después de majarlos hasta reducirlos á pasta, añádase una cucharada de agua, diez de aceite frío, el jugo de un limón y un poco de ajo y perejil picado, mezclándolo todo bien. Se sirve sobre el pescado que ya estará asado.

Sábado

Menú para el almuerzo.—Conejo con arroz. Sardinias en cazuela á lo pescador. Pierna de carnero asada. Bizcochos rellenos. Queso y postres.

Menú para la comida.—Puré de lentejas. Frito de mollejas. Mero en salsa de anchoas. Pollo á la veneciana. Postres.

Pollos á la veneciana

A un pollo destripado se le abre por la espalda desde el pe-cuezo á la rabadilla, y se le aplana con un machete. Se echa en manteca con vino blanco y caldo, se añade un manojo de perejil, sal y pimienta, dejándolo cocer á fuego lento.

Cuando está, se pasa y reduce el caldo, añadiendo manteca mezclada con harina, la que se echa sobre el pollo puesto en un plato que soporte el fuego. Se cubrirá el pollo y la salsa con queso rallado, poniéndolo en el horno á fuego lento.

Domingo

Menú para el almuerzo.—Pisto manchego. Ríñones salteados al Jerez. Rosbif con patatas. Leche frita. Queso y postres.

Menú para la comida.—Sopa de caldo y pan tostado. Lubina asada al horno y salsa genovesa. Lengua de vaca estofada. Helado. Tordos asados. Savarine al ron. Postres.

Helado de albaricoques

Se escogen los mejores albaricoques que estén bien maduros; se les quita el hueso y después de haberlos cortado en pedazos, se ponen en una vasija con un cuartillo de agua al fuego; después de un hervor, se pasan por un tamiz muy limpio, se reúne el azúcar desleído en agua, y echa la mezcla, se hiela.

QUISICOSAS

Dice un periódico:

«El veterinario señor Chamón, de cuya libertad nos congratulamos, se ha despedido de muchos centros de Madrid, haciendo protestas de gratitud y ofreciendo sus servicios.»

¿Ofrecer á muchos centros sus servicios un veterinario?

Ya sabemos qué centros son esos. El de la cría caballar. Y el centro de las burras de leche.

Me parece que Chamón ha resultado un guasón.

Si mandan aquí la tropa que ha pedido nuestro alcalde, la visita de Valdés nos ha salido de balde.

Desde que le remitieron aquella célebre carta, los bigotes de bigotes han crecido media vara.

Crónica local y provincial

La sociedad republicana "Germinal", inaugura esta noche, á las nueve, su domicilio social en el piso principal del Café del Siglo.

Pronunciarán discursos los señores Orea, Zugarrondo, Torres, Iscar y otros.

Hemos recibido atenta invitación para tomar parte en la velada.

La Junta provincial de Instrucción pública de Cáceres ha participado al Rectorado, que el maestro auxiliar electo de la escuela completa de niños de Zorita (Cáceres), don Luís Alberto Fernández García, no se ha presentado á tomar posesión de su destino, á pesar de haber transcurrido con exceso el plazo de que disponía para poder hacerlo.

En su virtud, el Rectorado hará nuevo nombramiento para referida auxiliaria.

Según leemos en la prensa de Madrid, el Gobierno ha acordado enviar mil pesetas al Gobernador civil de esta provincia, para los primeros trabajos de extincion de la langosta.

[Buen puñado de moscas!]

Al telegrama en que el Presidente de esta Cámara de Comercio, señor Núñez Izquierdo, felicitó á don Federico Arriaga por su nombramiento de Director general de lo Contencioso, éste ha contestado en la siguiente expresiva forma:

*Presidente Cámara de Comercio.

Madrid 6 (4'30 t.)

Agradezco con toda mi alma espontánea prueba de cariño que su felicitación por mi nombramiento significa, y quedo incondicionalmente á sus órdenes para todo lo que contribuya al bienestar y prosperidad de esa provincia, cuyos intereses tan dignamente representa esa Cámara de Comercio.—Federico Arriaga.

Ayer se celebró, en la sala de lo civil, de la audiencia de Valladolid, la vista de un pleito, procedente del Juzgado de Peñaranda de Bracamonte, entre don Esteban Ronco con don Victor González, sobre desahucio de ocho fincas. Sostuvo los derechos del apelante que lo era el don Victor, el letrado don Teodosio Infante Paniagua y los del apelado don Esteban, el abogado don Eladio García Amado.

Después tuvo lugar la vista de otro pleito procedente del Juzgado de Vitigudino, entre don Nicolás Rodríguez Herrero con don Santos Martín y don Gumersindo Rodríguez, sobre pago de pesetas, hoy apelación de un auto. Sostuvo los derechos del apelante que lo era el don Nicolás, el letrado don Arsenio Misol.

ACADEMIA DE DERECHO

Preparación para todas las asignaturas de la Facultad de Derecho y grados de Licenciado y Doctor.

Convocatoria de exámenes libres del mes de Junio: Repasos.

Profesores: don Angel Vázquez de Parga, don José Sánchez Bordona y don Domingo Doreste.

Plaza de los Bandos, número 2.

10-7

A 2.247 pesetas y 07 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 5 del corriente, en los fiatos de esta capital.

Acordada por la Junta de Patronato la apertura de la Escuela de Ingenieros Industriales que se establece en Bilbao, dicho centro de enseñanza empezará á regir en el curso próximo de 1899 á 1900, principiando los estudios en el mes de Octubre venidero, con las asignaturas pertenecientes al año 1.º de carrera.

Debiendo proveerse para la mencionada escuela cuatro plazas de profesores interinos, dotadas con 3.500 pesetas anuales, y otras dos de auxiliares de igual clase, con 2.500, los que á ellas deseen aspirar, deben solicitarlo sin demora.

Han sido destinados al regimiento reserva de esta capital, los segundos tenientes don Pascual Moya Borraz, don Feliciano Blanco Ruiz, don Constantino Casa Hoyos, don Juan Izquierdo Pérez y don Julián Rodríguez Amado.

Estando atacado el ganado vacuno que procede de Extremadura de la enfermedad conocida con el nombre de *pezuña*, creemos un deber llamar la atención de nuestras

autoridades locales, para que se ejerza la conveniente vigilancia, muy especialmente con las reses que vengan de fuera y hayan de ser sacrificadas en el matadero.

Según la instrucción para el impuesto de carruajes de lujo, antes del día 15 del actual debe quedar terminado el padrón de los mismos, que se formará en vista de las declaraciones que hayan presentado los dueños en la Administración de Hacienda.

A las nueve y media de ayer mañana abandonó nuestra ciudad, con dirección á Zamora, el capitán general del distrito, señor Suárez Valdés.

Acudieron á despedirlo á la estación, los señores Gobernador militar de la provincia, jefes de Cuerpo y numerosa representación del elemento militar, el Gobernador civil, Alcalde, Presidente de la Diputación, señores Lafuente, Maldonado, Medina, López y otras muchísimas personas.

El señor Suárez Valdés hizo pública la buena impresión que lleva de Salamanca y prometió hacer cuanto de su autoridad dependiera para que los deseos de nuestra ciudad se cumplieran satisfactoria y completamente.

Mucho agradeceríamos que los hechos confirmaran tan laudables propósitos en plazo breve.

Los vecinos de Retortillo, Sinfiriano Vicente y Antonio Moro, dirimieron á garrotazo limpio, el día 4 del actual, algunas divergencias que, por cuestión de intereses, mediaban entre ambos.

De la refriega resultó herido de gravedad el segundo, de un palo que recibió en la cabeza.

El Juzgado correspondiente instruye diligencias.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

María del Carmen.
Julián de la Iglesia.

Nacimientos

María García Isidro.
Mariano González Fraile.
Amador González Fraile.
María Domínguez Diego.
María Brozas Romero.

EL ODOL

aviva las encias

En la Casa Consistorial tendrá lugar en el día de hoy, la proclamación de los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones municipales.

Con el fin de proceder al nombramiento de las nuevas Juntas municipales de Sanidad que han de constituirse el día 1.º de Julio del corriente año, por corresponder en el presente la renovación de las actuales, los alcaldes de los pueblos de esta provincia, deberán remitir para el día 15 del mes actual las correspondientes propuestas en terna que comprendan tres individuos de cada una de las profesiones de Medicina, Cirujía, Farmacia y Veterinaria, y en aquellas que no haya número suficiente para ello, propondrán los profesores de dichas facultades que residen en la población, y en ambos casos, además, nueve vecinos que representen la propiedad, el comercio y la industria.

Ha regresado á esta capital, haciéndose cargo del mando de la provincia, el Gobernador civil, señor García Lomas.

Apena leer las interminables relaciones que, los periódicos profesionales, publican de los pueblos de esta provincia, que se hallan en descubierto por atenciones de primera enseñanza.

Demuestra esto, al mismo tiempo que la ninguna importancia que á tan sagradas obligaciones dedican los municipios, la libertad de que gozan para dejar incumplidos los preceptos de la ley que á tal asunto hacen referencia.

Si el señor Gobernador civil dictara alguna enérgica disposición para poner término á tal orden de cosas, merecería el aplauso más entusiasta de cuantos se preocupan de la educación infantil y se conducen de la triste situación porque atraviesan los maestros de la provincia.

Durante el mes actual, todos los Ayuntamientos deben pagar á las respectivas Diputaciones el cuarto trimestre, de la cuota que les haya correspondido, en el repartimiento provincial.

Igualmente deben satisfacer á la Administración de Hacienda, el importe del tercer trimestre del impuesto de consumos, cereales y sal.

Ayer, un aprendiz del relojero, señor Suárez, perdió un billete de 25 pesetas, que fué encontrado por el joven Antonio Fernández, hijo de la renovera del Corriño, llamada Susana.

Este último, viendo que el primero andaba buscando algo por el suelo, preguntóle qué había perdido, y como contestase que un billete de 25 pesetas, díjole que él lo había hallado y se lo devolvió inmediatamente.

Nos complacemos en hacer público este rasgo de honradez del joven Antonio Fernández.

Mañana comparecerán ante la comisión mixta de reclutamiento los pueblos siguientes:

- Peñaranda de Bracamonte.
- Santiago de la Puebla.
- Tarazona.
- Tordillos.
- Ventosa del Rio Almar.

Ayer cayó en Salamanca un fuerte aguacero que, sino bastante para asegurar la próxima cosecha, sirvió para reanimar las esperanzas de los labradores y para que el campo pueda tirar unos días más, sin perder nada.

Si el temporal persiste y se generaliza, desaparecerán los temores que abrigan los agricultores sobre la próxima recolección.

CONSUMATUM

El conocido comerciante, don Prudencio Santos Benito, ha trasladado todos los géneros sobrantes de la LIQUIDACION, á su antiguo comercio, Plaza Mayor número 18.

Don Luís Valls, tan conocido del público salmantino, está encargado de esta sección, habiendo recibido para surtir, bonitas vajillas, cristal, juguetería é infinidad de caprichos para regalos de boda.

Precios económicos

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera)	46 rs.	fanega
Id. id. corriente (s/v)	45	94 libras
Id. rubión id. id.	46	id.
Id. barbilla id. id.	42	id.
Centeno.	á 29.	90 libras.

Tendencia muy floja.

Peñaranda 6.

- Trigo, de 43 á 44 reales fanega.
- Cebada, de 19 á 20.
- Centeno, de 26 á 27.
- Algarrobas, de 24 á 25.
- Garbanzos, á 80, 110 y 140.
- Acete, á 66 reales cántaro.
- Petróleo, á 64 reales lata.
- Arroz, de 21 á 22 y 23 reales arroba.
- Vino, de 20 á 22.
- Patatas, á 5 reales arroba.
- Queso á 2 reales libra.

Valladolid 6.

Como habrán observado nuestros lectores, la pesadilla constante de la mayoría de nuestros correspondientes es la falta de agua que se deja sentir por todas las regiones de España, pero con mayor necesidad en Castilla, donde, según algunos, las cebadas se van agostando rápidamente.

Nosotros, si hemos de juzgar por lo que durante todo este invierno ha sucedido, creemos que aún no ha llegado la ocasión de lamentarse por la falta de agua de la manera perentoria que lo hacen muchos de nuestros correspondientes de y algunos suscriptores que nos lo participan en sus cartas de renovación. Pero si hoy no hay fundados motivos para temer un desastre tan grande como el que se anuncia por algunos, si sigue ó se prolonga algún tiempo más este estado de sequía y de fuertes calores, el perjuicio puede ser grande y las pérdidas de importancia.

Más por lo mismo que los calores son fuertes y hasta en algunos días impropios de la actual época, esperamos y tenemos la creencia que las aguas de nublado no se han de dejar de ver pronto, porque el estado atmosférico así lo indica, y porque esta temperatura, verdaderamente canicular, no puede menos de producir un trastorno y con él las aguas de nublados que han

de favorecer grandemente en los puntos donde caigan.

Lo que haría falta era que se iniciaran, pues aunque en los primeros días no se aprovecharan todos los términos de ellas, una vez refrescada la temperatura, la humedad había de llegar en más ó en menos abundancia á todos los lados.

Las aguas se desean también de parte del vinicultor, con las cuales, según se nos comunica, se cree que habrían de desaparecer parte de los perjuicios causados en el viñedo por las heladas del mes pasado.

Fuera de la necesidad de riego que por todos los lados se siente, la situación agrícola es beneficiosa y satisfactoria, porque los campos están, como saben nuestros lectores, frondosos, llenos de lozanía y robustez. Sería ciertamente una verdadera compasión que, á la expectativa de hoy, se sucedieran los extragos de la sequía, pues al labrador que tan satisfecho se ha mostrado durante toda esta temporada, le sería doble sensible un contratiempo en la actualidad. Por las razones expuestas esperamos nosotros que no ha de suceder así y esta misma esperanza deben de tener nuestros lectores, porque no se funda en antecedentes imaginarios, sino que son lógicos y naturales.

TELEGRAMAS

Despedidas

Madrid 7.—El señor duque de Tetuán ha visitado á los ministros, para despedirse.

Hoy saldrá con dirección al Haya, donde ha de representar á España en la conferencia del desarme.

El señor Silvela lo despedirá en la estación.

Las dietas

Madrid 7.—En el Consejo de Ministros que tendrá lugar el próximo miércoles, presentará el señor Dato, á la aprobación de sus compañeros, el decreto relativo á las Diputaciones provinciales, en las que se introducen reformas de importancia.

Figuran entre ellas la supresión de las dietas que actualmente disfrutaban los diputados.

Armonía gastronómica

Madrid 7.—Hoy almorzarán juntos los señores Polavieja, Villaverde y Dato.

Este ha confirmado que el general Martínez Campos presidirá el Senado, y el señor Pidal el Congreso, en la próxima legislatura.

Los comerciantes

Madrid 7.—Se ha acordado no convocar á una nueva reunión de las Cámaras de Comercio, limitándose, por ahora, á reunirse la comisión permanente de las mismas, para cambiar impresiones y tomar acuerdos.

Contra el juego

Madrid 7.—A consecuencia de las órdenes dadas por el Gobernador civil, para que no se permita el juego, se han cerrado por los agentes de la autoridad, 62 círculos en esta capital.

Ni sable ni pistola

Madrid 7.—Existe pendiente un lance de honor entre el director de «El Día» y el secretario del señor Polavieja.

El primero rehusa batirse á sable por estar imposibilitado para manejarlo, y el segundo no acepta la pistola.

No hay disgustos

Madrid 7.—Los polaviejistas niegan que entre el ministro de la Guerra y el general Martínez Campos existan disgustos.

Aquél ha recibido últimamente una cartamuy cariñosa del segundo, y entre ambos reina la mejor armonía.

Los filipinos

Madrid 7.—Telegrafian de Washington que los representantes de Aguinaldo, ante una comisión americana, reconocieron la soberanía de los Estados Unidos y mostraron grandes deseos de determinar la paz.

AGENCIA ALMODOBAR.

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor A'ta 43, Guadalajara.

EMIGRACION

CON

PASAJES GRATUITOS

para la América Central (Honolulu), próximo á Méjico y mejor clima que en España y á los Estados del Pará y San Pablo (Brasil)

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, Méjico, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido.

Seguras colocaciones para todas las artes, oficios y profesiones útiles.

En Honolulu, se pagan los sueldos en oro y á crecidos precios, por falta de personal.

Se adelantan los gastos de ferrocarril de Salamanca al puerto de Vigo.

No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

LA PERSONA

que hubiere recogido un perro de caza, pelo blanco, con lunares rojos, puede entregarle en la calle de San Pablo, núm. 24, donde se le gratificará. 3—1

PORTERÍA

Está vacante la de la casa calle de Dr. Piñuela, núm. 3. Para entenderse, Plaza Mayor, núm. 1. 8—1

EL ANTIGUO establecimiento de muebles situado en la calle de Zamora número 15, frente al colegio de las Jesuitas, se ha trasladado á la plaza de San Juan de Barbalos, número 2, donde antes estaban los obradores de construcción, M. Ortega. 30—8

IMPORTANTE

«La Fama», en ultramarinos y coloniales. La casa que más económico vende en su clase

Se acaba de recibir una grandísima remesa de quesos de bola que se está vendiendo á UNA pts. 20 cts la libra de 460 gramos.

Depósito del tan acreditado papel ORO. Novedad en regalos. Corriño, esquina Juan del Rey, núm. 1. 8—1

QUIETAS EN LOS PECIOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AQUEUDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

COMERCIO DE FERRETERIA Y QUINCALLA

DE

AMBROSIO RODRIGUEZ

2, ISLA DE LA RUA, 2
SALAMANCA

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán los que lo visiten, un gran surtido en todo lo concerniente al ramo, con precios sumamente baratos.

En camas y jergones metálicos, precios muy arreglados.

Depósito de piedras de molino de las mejores fábricas francesas, precios muy baratos.

VISITAD ESTA CASA Y LO VERÉIS

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método
con



Método
con

Real privilegio

Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas.

También se les instruye en los figurines.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de *nueve á doce* de la mañana, y por la tarde, de *dos á cinco*.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º. 27, 2º

CASA DE PRESTAMOS

LA MAS ANTIGUA EN SALAMANCA

Esta acreditada casa, á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás efectos, con prontitud y reserva como tiene acreditado.

(Casa de la Vicaría)

Calle del Lucero, núm 3

Frente al Convento de Santa Clara

BERNARDO CACHORRO

Interesa á todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica.

Brodequí y bota cartera abrigo señora, á 5 pesetas par.

SE VENDEN

dos solares, uno con huerto, sito en la acera del Jesús, y el otro, en el portillo de las Claras. Se darán baratos. Para informes, Plaza de la Verdura, 54, 2.º. 30-26

PAPEL INGLES

En la imprenta de este periódico se ha recibido una partida de papel inglés comercial, clase magnífica, y los precios son relativamente muy económicos teniendo en cuenta la clase del mismo.

Se remiten muestras con el membrete que se desee y precios.

También hay papel comercial de otras clases, á precios muy económicos.

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafras para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

También tenemos colchones higiénicos, baules mundos; mostrador, bancos y mesas para una taberna.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

MORO É HIJOS

ZAMORA, NÚMS. 1 Y 3

Acabamos de recibir y tenemos en camino las últimas novedades de París, Berlín y Viena, en artículos de fantasía; caprichosos objetos para regalos; juguetería, cristalería, porcelanas; bandejas de metal, pasta, madera y mayólica; porta-fuentes, galleteros, juegos para agua y cerveza; cafeteras y teteras de todas clases; artículos de metal plateado y niquelado, cubiertos, puños para bastones y otros innumerables, caprichosos y útiles objetos que, aprovechando la baja de los cambios, vendemos con grandes rebajas á

PRECIO FIJO

LIQUIDACION VERDAD de todos los artículos para alumbrado de petróleo y batería de cocina.

TALLER DE HOJALATERIA